

Le ministre du Commerce international, M. Roy MacLaren, et le ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire, M. Ralph Goodale, ont déclaré que le gouvernement défendra avec énergie les mesures prises par le Canada pour protéger certains produits agricoles, mesures que les États-Unis contestent devant un groupe spécial. « L'approche du Canada à l'égard de la tarification est parfaitement conforme à ses obligations internationales en matière de commerce, aux termes aussi bien de l'ALENA que de l'Accord de l'OMC, a déclaré M. MacLaren. Nous sommes convaincus que le droit est de notre côté dans cette affaire, et nous allons plaider avec vigueur devant le groupe spécial. » [...] « Nous allons demeurer en étroite relation avec le secteur et les gouvernements provinciaux tout au long du processus, de manière à défendre les intérêts agricoles du Canada », a pour sa part ajouté M. Goodale.

Le Canada vient en aide aux victimes de l'attaque contre Srebrenica

Le 13 juillet 1995, n° 125

En réponse à l'attaque lancée par l'armée serbe-bosniaque contre la zone sécuritaire de Srebrenica, le Canada a annoncé aujourd'hui qu'il contribuera un million de dollars aux efforts en vue d'apporter des secours d'urgence aux victimes de cette offensive. C'est le ministre de la Défense nationale, M. David Collenette, qui a fait part de la décision du gouvernement. [...] La contribution du Canada, qui sera versée par l'Agence canadienne de développement international au Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés et au Comité international de la Croix-Rouge, servira à l'envoi de nourriture, d'eau potable et de médicaments aux réfugiés. Le budget fédéral déposé en février 1995 prévoyait le financement de cette initiative, qui s'inscrit donc dans le cadre financier déjà en place.

M. Ouellet félicite les Haïtiens

Le 13 juillet 1995, n° 124

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a félicité les Haïtiens pour les résultats de leurs élections législatives du 25 juin. Ces élections étaient la première étape du processus démocratique enclenché en Haïti depuis le retour au pouvoir, en octobre 1994, du président Jean-Bertrand Aristide. « Ces élections constituent pour les Haïtiens un premier pas important sur la voie du développement politique, social et économique et sont le signe que la démocratie a pris racine et s'épanouira en Haïti », a déclaré M. Ouellet. [...] À l'heure actuelle, 700 militaires canadiens et officiers de la Gendarmerie royale du Canada sont affectés en Haïti dans le cadre d'une mission de l'ONU.

**CABINET DU PREMIER MINISTRE**

Le premier ministre Chrétien exprime son appui à la conférence sur la Bosnie et condamne la purification ethnique

Le 14 juillet 1995

Le premier ministre Chrétien vient de déclarer que le gouvernement du Canada appuyait l'initiative du premier ministre de la Grande-Bretagne, John Major, visant la tenue à Londres, le 21 juillet prochain, d'une conférence sur la Bosnie-Herzégovine. [...] Le Premier ministre a indiqué, en exprimant son appui à ce processus, qu'il s'agissait de la mesure la plus appropriée pour déterminer le futur rôle de la FORPRONU, pour redonner un élan au processus politique et pour réagir à la crise humanitaire. [...] Le Premier ministre a également exprimé son indignation profonde à l'égard de l'agression commise par les forces serbes bosniaques contre des zones désignées protégées par l'ONU qui a provoqué l'exode de dizaines de milliers de réfugiés. « L'attaque des Serbes bosniaques contre les enclaves musulmanes en Bosnie orientale doit être vigoureusement condamnée, car outre qu'elle constitue une violation claire des droits de la personne les plus fondamentaux, elle atteste d'un mépris total à l'égard des efforts de la collectivité internationale », a déclaré le Premier ministre.

**COMMUNIQUÉ DU GOUVERNEMENT DU CANADA**

Deux ministres annoncent la mise en oeuvre de nouvelles formalités douanières pour les plaisanciers

Le 13 juillet 1995

Victoria, le 13 juillet 1995... David Anderson, ministre du Revenu national, et Sergio Marchi, ministre de la Citoyenneté et de l'Immigration, ont annoncé aujourd'hui la mise en oeuvre de nouvelles formalités des douanes et de l'immigration pour les voyageurs à faible risque qui arrivent en bateau privé dans les ports de plaisance de la Colombie-Britannique. [...] « Notre but est d'éliminer les tracasseries administratives à la frontière pour les voyageurs et les entreprises honnêtes, mais d'établir une frontière infranchissable pour ceux qui essaient de faire la contrebande de marchandises ou qui désobéissent à d'autres lois à la frontière », a dit M. Anderson. « Des innovations comme le programme CANPASS simplifieront le traitement habituel dans de nombreux secteurs. On pourra ainsi libérer des ressources pour cibler les voyageurs à risque élevé. »

**À VENIR**

1 <sup>er</sup> -3 août :	Conférence post-ministérielle de l'ASEAN (Brunei)
4-15 septembre :	Conférence mondiale des Nations Unies sur les femmes (Beijing, Chine)
10-13 novembre :	Sommet du Commonwealth (Auckland, Nouvelle-Zélande)
2-4 décembre :	6 <sup>e</sup> Sommet de la Francophonie (Cotonou, Bénin)